

NUESTRA INFORMACION

Por teléfono y telégrafo

LAS CORTES

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal)

Madrid 1,15 m.

SENADO

A las 3:30 declaró abierta la sesión el general Azcárate.

En el banco azul los señores Primo de Rivera, Ferrándiz, La Cierva y González Basdra.

El señor de Buen se ocupa de la admisión temporal del maíz y pide que se rebajen los derechos de transporte.

Le contesta el ministro de Hacienda, prometiendo estudiar el asunto. El marqués de Campa pide socorros para los damnificados por los temporales de Gerona.

Pide también que se recompense a la familia del señor Oatorra, muerto en las Palmas al querer salvar a unos pescadores en peligro.

El señor Loigorri solicita que se quiten los descuentos a los empleados del Estado. Solicita también el libre cultivo del tabaco.

Le contesta el ministro de Hacienda. Dice que nunca trará a las Cámaras un proyecto de ley autorizando el libre cultivo del tabaco, por no ser su partidario a consecuencia de que cuantas pruebas se han hecho, no han dado ningún resultado.

El ministro de la Gobernación contestando también a otras preguntas que le dirigieron, dijo que su deseo sería suprimir el impuesto sobre la naranja, pues comprende que se causa un perjuicio a los labradores, máxime dada la crisis por la que atraviesan.

Añade que no le es posible pues de lo contrario mermaría los intereses de los Ayuntamientos. Loygorri rectifica.

Díaz Moreu habla del abaratamiento de los trigos, y dice que esto nunca llegará a realizarse por cuestión de los catalanes.

Censura a éstos por su forma de obrar. Dice que la competencia entre Castilla y Cataluña es imposible, pues los últimos utilizan el contrabando, que se hace en gran escala, debido a las circunstancias en que se encuentran.

Rodríguez pide al ministro de Hacienda que exponga su opinión acerca de los presupuestos de 1909.

El ministro de Hacienda contesta a Rodríguez. Dice que no tiene necesidad de decir nada respecto a los presupuestos, toda vez que su opinión ha expuesto ya en las discusiones seguidas en el Congreso, y que cuando lleguen al Senado, entonces habrá tiempo suficiente para darla a conocer.

Entrase en el orden del día. Se aprueban varios proyectos de carreteras. Seguidamente vuelve a ponerse a discusión el proyecto de Administración local.

El conde de Estaban Collantes, consume el primer turno en contra. Dice que no va a combatir el proyecto, por no ser amigo ni enemigo de él.

Añade que a su juicio no debía el gobierno haber traído a la Cámara dicho proyecto, pues con él no se hace más que sumar uno más al índice de las numerosas ya existentes, sin que con éste pueda en nada beneficiarse el país, sino al contrario.

No obstante, procurará entorpecerle de lo que hay, y resolver como sea debido. El señor Felis se lamenta de que no se haya enviado a las escuelas el material científico que se acordó remitirseles el mes de junio último.

Dice que esto redundará en perjuicio de los estudiantes, quienes se ven precisados a pasar sin ese material sin que puedan instruirse como es debido. Añade que además, los maestros se ven muy prietos para poder explicar las asignaturas conforme es debido.

Y termina diciendo que algunos de ellos no explican muchas cosas por serles imposible realizar sin contar con el material científico para ello. Le contesta también el señor Rodríguez San Pedro.

Se forman a continuación varios rurgos de escaso interés. Se reanuda la discusión de presupuestos, siguiéndose el de Estado. Apruébanse hasta el artículo sexto. Pedregal presenta una enmienda al artículo séptimo; defendiéndola seguidamente.

Le contesta el ministro. Soriano presenta otra. Seguidamente se suspende el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO. Dió principio la sesión a las 3:00 bajo la presidencia del señor Dato. En el banco azul los señores Maura, Sánchez Guerra y La Cierva. Se lee y aprueba el acta.

Se entra directamente en el orden del día. Sigue la discusión del proyecto de administración local. El señor Bellver contesta a los señores Miró y Roberts.

Rectifica Miró. Moret interviene para alusiones. Dice que el gobierno encontrará oposición en las izquierdas si no modifica su criterio.

Se levanta a hablar el señor Maura. Dice que él le es igual que las Diputaciones se renueven total o parcialmente.

Expone que el gobierno se muestra partidario del colegio único y que así lo ha acordado unánimemente en el Consejo de ministros celebrado ayer. Habla después de las fórmulas.

Contestando a Azcárate propone que las elecciones de diputados se hagan, la mitad, dos semanas después de verificadas las de concejales, y que estos elijan los diputados.

Gimeno Rodrigo, en nombre de la minoría republicana, rechaza lo propuesto por Maura y dice que lo fundamental de la elección, es que ésta se haga por distritos.

Maura lo contesta, insistiendo nuevamente en lo que antes ha sostenido y que si se hace en esta forma es porque así no se corrompe el sufragio.

Interviene Miró, quien no se muestra partidario del colegio único y dice que en esta forma, se corrompe el sufragio.

Interviene Azcárate. Pide que las elecciones de diputados y concejales se hagan el mismo día y que unidas se

LA LOTERIA

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal)

Madrid, 1,15 m.

En el sorteo celebrado ayer en la Casa de la Moneda, correspondieron los primeros premios a los números siguientes:

Premiado con 150.000 pesetas. 32738.—Santander. Premiado con 60.000 pesetas. 5983.—Madrid. Premiado con 40.000 pesetas. 22173.—Pravia. Premiado con 3.000 pesetas. 20374 Jerez. 21012 SAN SEBASTIAN. 26000 Madrid.

4043 Zaragoza. 14120 Madrid. 20147 Barcelona. 15757 Madrid. 3153 idem. 13177 idem. 21755 Palencia. 18561 Barcelona. 17139 Madrid. 21747 Murcia. 13710 Cartagena. 26839 Coruña. 23334 Madrid. 31127 Bilbao. 17071 Aca de Guadaira. 25458 Madrid. 12088 idem. 21167 Bilbao. 28974 Cádiz. 20987 Sigüenza. 13620 Ripoll. 30273 Valencia. 34339 Madrid. 29029 idem. 5326 idem. 23319 Palma de Mallorca. 18718 Madrid. 1006. 18812 Valencia.

INFORMACION GENERAL (Por teléfono) (De nuestro corresponsal) Madrid, 1,15 m.

Después de la Asamblea. Han salido para sus respectivos destinos, los periodistas de provincias que llegaron a Madrid para asistir a la Asamblea de la prensa.

El conde de Caserta gravísimo. Se han recibido en Madrid despachos de Caserta, participando que el conde de Caserta se halla en gravísimo estado.

Los médicos desconfían de salvarle. Luto oficial. Con motivo de la muerte del gran duque Alejo, se vestirá de luto durante cuatro días.

Reformas en policía. El ministro de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que tiene el propósito de introducir nuevas reformas en el cuerpo de policía.

Para ello añadió al presupuesto la cantidad destinada a estas mejoras. Además creará un nuevo cargo de jefe de policía que será superior a todos los conocidos hasta el día.

Ecos de Barcelona (Por teléfono) (De nuestro corresponsal) Barcelona 1,15 m.

El discurso de Morat. La prensa trata del discurso que pronunció el señor Morat en Zaragoza.

La prensa solidaria le combate, diciendo que nada tiene de particular y que continúa la enemiga del jefe de los liberales contra Cataluña. Manifiesto. Los amigos de Lerroux han publicado un manifiesto afirmando que éste mantiene su candidatura por Barcelona.

La lucha electoral será verdaderamente reñida. Los solidarios. Se sabe que en la candidatura solidaria tendrán dos puestos los republicanos de la Unión.

Los candidatos serán el hijo de Salmorón y el concejal señor Lagret. Después de las tormentas. Han quedado recompuertas las líneas férreas que sufrieron avería a causa de las últimas tormentas.

Los tranas de Madrid circulan por la línea directa. Mitins. Se celebraron anoche varios mitins antiliberales de propaganda electoral.

No ocurrieron incidentes. Una vista. Ayer mañana tuvo lugar en la Audiencia un juicio por jurados contra el propagandista libertario Tomás Ferreros, acusado de excitación a la sedición.

El jurado le ha absuelto. A Valencia. A primeros de la próxima semana marcharán a Valencia algunos de los elementos radicales para comen-

zar la campaña electoral a favor de Lerroux.

—Sol y Ortega que ha marchado a Madrid, irá también a Valencia a tomar parte en un mitin a favor de Lerroux.

Viaje aplazado. El gobernador ha aplazado nuevamente su viaje a Madrid.

Según mis noticias no irá a la corte hasta que termine el periodo electoral.

Entonces presentará a Maura un memorial de agravios contra los primates del partido conservador local. Nuevo Obispo. Dices que es un hecho el nombramiento del Obispo de Vich, doctor Torres y Boges para ocupar la vacante producida por el fallecimiento del Cardenal Cabanis.

El doctor Cortes, quizá vaya a ocupar la sede de Vich. Sobre un naufragio. Se reciben telegramas de Marsella relacionados con el naufragio del vapor «Torre del Oro».

Sorprendido por el temporal en el Golfo de Lyon el oleaje le hizo varar en el sitio conocido por «Gruissan», cerca del puerto de La Nouvelle, entre Perpignan y Narbonne.

Se salvó la tripulación y el pasaje. De La Nouvelle salieron varios remolcadores que recogieron a los naufragos, que fueron trasladados a Barcelona, llegando anoche.

Dicen que el temporal era horrible y que trataron hacerse mar adentro, siéndoles imposible verificarlo. Cuando ocurrió el siniestro anocheció, lo que aumentó el pánico.

Se cree que el vapor podrá ser puesto a flote pronto, aún cuando la carga puede darse por perdida. Explotadoras. En la calle de las Tapias fueron detenidos anoche dos mujeres que se dedicaban a la explotación de niñas de pocos años.

Con este motivo se produjo un gran escándalo porque el público quería agredir a las mujeres.

DE ZARAGOZA

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal) Zaragoza, 1,15 m.

El Congreso del turismo. Hoy se ha celebrado la sesión inaugural del Congreso de turismo.

La sesión se celebró en los salones del Oficinato Mercantil. Presidió el acto el alcalde de Zaragoza, teniendo a su lado al presidente del Círculo Mercantil, a las autoridades, miembros de la Cámara de Comercio y los delegados de las sociedades.

Asisten al Congreso 200 delegados. El alcalde pronunció un eloquente discurso.

Comenzó saludando a cuantos delegados asisten al Congreso. Igualmente dirigió saludos a los forasteros que en aquellos momentos honraban con su presencia a la histórica ciudad de los Sitios.

Hizo después la definición del turismo. Dijo que esto era de mucha importancia para España, por reportarle grandes beneficios.

Habló a continuación el presidente de los fondistas de España. Saludó a los delegados extranjeros y a los españoles que asisten al Congreso.

Después dió cuenta del objeto del Congreso, y pidió un gran apoyo para el fomento del turismo. Seguidamente hizo uso de la palabra el señor Barandiarán, de Bilbao, en términos análogos a los anteriores.

Paralelo habló después. Dijo que el acto que motiva el Congreso es de gran interés no solo para Zaragoza sino para la nación entera.

A continuación hicieron uso de la palabra los delegados de Andalucía y Barcelona.

Después habló el señor Nájera, de Bilbao. Por la tarde se reunieron las diferentes secciones del Congreso para tratar de los asuntos que les ha llevado a Zaragoza.

Por la noche se celebró la recepción anunciada en el Ayuntamiento. El salón en que se efectuó se hallaba profusamente iluminado y elegantemente adornado.

Fueron recibidos por el alcalde y el Ayuntamiento en pleno. Después fueron obsequiados con un lunch.

La fiesta resultó brillanteísima. Reina extraordinario entusiasmo. A causa del mal tiempo se suspendió la excursión preparada para ir al Monasterio de Piedra.

Los fondistas de Zaragoza obsequian hoy con un almuerzo a los congresistas. Este se celebrará en Villa Hermosa.

Los de San Sebastián. En la noche de ayer llegaron a esta ciudad los delegados de San Sebastián para asistir al Congreso de turismo.

El Ayuntamiento de París. El Ayuntamiento de París vendrá a esta ciudad con la banda de la Guardia Republicana.

Vienen como es sabido para visitar la Exposición Hispano Francesa. Se preparan en su honor grandes festejos.

Habrí recepción en el Ayuntamiento, banquete, baile de gala, etc. Un toro que se escapa. Comunican de Tafallan que al ser conducido en dirección a Tudela, un toro de Buneñas, espoleó de la plaza de Zaragoza, con algunas vacas, se escapó el toro causando grandes sustos.

Al desbandarse se encontró en la

Irazu y Compañía

BANCA. Calle Moreno, número 967.—Buenos Aires. Esta casa expide cartas de Crédito y Giro sobre España, Francia, Inglaterra, Italia etc., siendo el único corresponsal autorizado en Francia y España para expedir giros a nuestro cargo don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa).

Los miuras

Circular importante. La circular que oficialmente han dirigido los toreros a las empresas dice así: «Muy señor nuestro: Habiéndose constituido el Montepío, Unión y Liga Taurina por los matadores de toros que firman la presente circular, acompañados del personal que componen sus cuadrillas, tienen el honor de poner en su conocimiento con la debida oportunidad y anticipación y en evitación de mayores perjuicios para el negocio que en la actualidad tiene usted en explotación referente a las corridas de toros que dicha Unión y Liga de toreros, entre las diferentes bases establecidas han acordado la siguiente:

Percebir doble honorario en las corridas de toros que tengamos que lidiar de la ganadería de don Eduardo Miura por imponerle así las circunstancias de ser el número de corridas que se lidian en cada temporada de la ciudad ganadería extraordinariamente superior al de los demás ganaderos y la de ser sus toros los más duros y más difíciles para la lidia y por consiguiente de más exposición para el lidiador.

Quedan comprendidos y ligados los matadores de toros que verbalmente se comprometieron y aquellos que tengan a bien ingresar en la Unión) Taurina que no pudieren sentar sus firmas en el Reglamento que se tiene acordado por tener que ausentarse de España para cumplir compromisos con Empresas Americanas, de todo lo cual se dará conocimiento a las empresas por medio de nueva circular.

Todo matador asociado se reserva el derecho de no alternar con aquellos que no lo estén.

De conformidad en todo lo expuesto firmamos.—Antonio Moreno (Lagarritu),—Cayetano Leal (Pepillo),—Antonio Guerrero (Guarrito),—Ricardo Torres (Bombita),—Rafael González (Mauchaquito),—Juan Sal (Salero),—Vicente Pastor.—Rafael Gómez (Galito),—José Moreno (Lagarritu),—Castor Ibarra (Cocherito),—Tomás Alarcón (Mazzantinito),—José Carlos (Pepete),—Manuel Torres (Bombita III),—Manuel Rodríguez (Mianolote),—Antonio Segura (Segurita).

DE LA REGION

De Hernani. Está en la mente de todo el vecindario el desenlace que tuvo aquella animadísima polémica entablada entre el que firma con el pseudónimo Panchito y Mendrugito y el señor Arbelaitz y la paliza tan monumental que le atizó a Panchito y Mendrugito quien le dejó incapacitado y mudo sin poder articular palabra.

Con aquella derrota tan escandalosa, cualquier individuo de menos desahogo que Mendrugito, pero herido en su dignidad, se hubiera retirado a la soledad a llorar las penas de su tremendo descalabro, pero a este desdichado le pasa lo que a un perro rabioso (perdone la expresión) que poseído de una desesperación rayana en locura ataca a diestra y siniestra sin poder contener su desenfrenado furor; pero al pobre Panchito le vuelve el santo la espalda.

A no haber contestado un tal X a los últimos escritos de Panchito no me hubiera determinado a ocuparme más de las insinuas e insolencias del Mendrugito, porque todos sus ataques dirigidos ayer a unas personalidades y hoy al respetable clero de este vecindario, con insana y maldiciosa pasión, hacen blanco en su propia casa y por lo mismo merecen el mayor desprecio.

Adviértase al X, que no merece la pena que se toman en serio los ataques de Mendrugito y pensar enyo, aquellos se convierten en alabanzas; porque desde aquella prolongada polémica que sostuvo con Panchito quedó comprobado hasta la saciedad de que se trataba de un perturbado, y hay que dejarlo que se resuelva solo como a un desesperado. Sin embargo antes de terminar quiero decir dos palabras más.

Qué le importa a nadie y menos a esta vecindad esas polémicas personales que no tienen otra finalidad que el desbordamiento de las mezquinas pasiones, con todas las circunstancias agravantes de alevosía y premeditación? Los Panchitos siempre se han valido de la prensa para insultar impunemente desde sus columnas a todo el que no sea soldado de la comunión. Lo que hoy sucede con una agrupación ocurrió con

otra, pues los Panchitos dueños de la situación y mangonadores absolutos de los negocios públicos, no consentían siquiera dejar una memoria a los que combatieron juntos como ellos llaman contra el enemigo común y por los fueros de la mal llamada libertad porque entendían que era sospechosa su intervención. Hoy están a partir un pinón con aquellos que a tambor batiente han pregonado que eran irreconciliables. Y como se ha operado esta mágica aproximación? Hay un tercer grupo que con más autoridad que yo sabría dar su merecida contestación.

En todas estas publicaciones periodísticas, ya que tiene esa monomanía de recurrir a la prensa, interesa al vecindario, en primer lugar y a espaldas de una manera concluyente si aquella campaña de difamación con acusaciones graves lanzadas a cuatro vientos contra determinadas personas, las unas en el periódico La Libertad y las otras en La Voz y que estaban relacionadas con los asuntos públicos de este vecindario y que fué piedra de escándalo tenían fundamento de veracidad. Reclama el vecindario por los fueros de la verdad y de justicia que se ventile este extremo grave y delicado para juzgar a cada uno como se merece. Conque espero contestación concretando aquellos hechos sin nebulosidades y no engañe al público con distintas interpretaciones.

De los demás asuntos personales dichos con esa pomposa ostentación no nos dan ni calor ni frío. Que ha estudiado en los Bernardos tres años la doctrina cristiana? No lo demuestra en la práctica, porque su conducta es contraria a aquella. Seguramente aquellos virtuosos religiosos no le habrán enseñado a mentir, injuriar y calumniar, por lo tanto si pronto no se enmienda corre el peligro que el día menos pensado en el carro de los escorbos le lleven al depósito de la basura. Y para terminar.

Arrantzaka aritzentz a) Aurreko chokolaterua Jolasian aritzeko Etzayo falta garbua Itzatzak bañan gueyago Zabaltzen du abua

SANTA BARBARA.

DE TODAS PARTES

Libertad ha muerto. Libertad era el nombre de un anarquista muy conocido en París.

En todas las reuniones públicas algo accidentadas, en todas las manifestaciones ruidosas, se veía al compañero Libertad. Iba siempre vestido de una larga blusa negra, y sin sombrero; llevaba la barba y los cabellos largos y enmarañados. Era cojo, para andar se apoyaba en una enorme muleta y un grueso bastón.

El compañero Libertad afectaba en las reuniones públicas el cinismo de un Diógenes.

Acurruado en primera fila debía hablar a los socialistas y radicales de todas especies. Luego subía a la tribuna y con voz lenta y fuerte desahogaba las teorías de los oradores y afirmaba el principio de la anarquía.

Tenía un carácter orgulloso y burlesco. Más que de malvado, se le podía calificar de loco. Ha muerto en un hospital. Dios le haya perdonado.

No más monedas de bronce. Las monedas de bronce de diez y de cinco céntimos están destinadas a desaparecer pronto de Francia.

Se las reemplazará por monedas de aluminio.

Quien roba al ladrón... Esto debía creer el ratero que robó hace pocos días varios tapices y bronces artísticos, del edificio donde está instalado el Ministerio del Trabajo en París.

El edificio es robado; lo robó el gobierno a la Iglesia; en él estaba el arzobispo hasta que fué arrojado de allí el anciano Monseñor Richard.

De seguro que el ladrón es alguien a quien M. Viviani, el amo del ministerio, ha apagado, según su frase, las luminarias del cielo.

La reina Victoria mutilada. Se trata de la difunta reina de Inglaterra, y ha sido mutilada en efigie, como es de suponer.

El hecho ha ocurrido en Calcuta, en un jardín público donde se levanta una estatua de aquella soberana.

Se le han roto la nariz y los dedos y luego se le ha embadurnado la cara con alquitrán.

Las relaciones entre los ingleses y sus súbditos de la India son siempre tan cordiales como deja entender la mutilación de esa estatua.

Mar y puertos

Aunque triston y húmedo, el día de ayer fué de temperatura más agradable que los anteriores, pues cesó de soplar el Noroeste.

Como el tiempo estaba inseguro, muchas embarcaciones, entre estas las lanchas caleras, no salieron ayer del puerto.

Los vaporeitos que salieron regresaron a última hora de la tarde con esa pesca.

Trajeron varias tinajas de bochara que se vendió en el muelle a una peseta el valde.

El puerto presentaba ayer desanimado aspecto.

Los pocos buques que quedan fondeados en la dársena habían terminado la descarga de mercancías y esperan a cargar para salir con rumbo a los puntos de sus destinos.

No se registró ayer ninguna entrada ni salida de buques mercantes.

Hoy es esperada la balandra San Pedro procedente de Bilbao, con carga general.

Papel para envolver

Se vende en la imprenta de este periódico.